

Ecole Lucie Arlu Ecole Jean Toulza Commune : RPI Eyrans/Mazion	PROCES-VERBAL CONSEIL D'ÉCOLE 3ème TRIMESTRE  Date 03 juin 2019
---	--

## Circonscription Blaye

Présents :

Président(e) - (directeur d'école) : Mme BERTINEAU

Inspectrice de l'Education Nationale : M<sup>me</sup> ROUGIÉ (excusée)

Equipe enseignante :	M <sup>me</sup> Brayda-Bruno, Mme Emmery, M <sup>me</sup> Laurent
Le maire ou son représentant :	M <sup>me</sup> Chasseloup, M Bailan
DDEN :	
Invités (personnel municipal,...) :	Les conseillers municipaux : M Blanchet, Mme Lorteau , M Sicaud, M Lefaure, Mme Petit, Mme Klebanowski ; Mme Muller Les parents d'élèves titulaires : M <sup>me</sup> Leblanc, M <sup>me</sup> Jolly Michaud, M <sup>me</sup> Vaincot, M Pawlak Les atsem : M <sup>me</sup> Morandière

Excusés : Mme Coulon, Mme Lecorné

*Début du conseil d'école : 18h06*

Secrétaire de séance : Mme Leblanc

## I) Parcours de l'élève

### a) *Bilan des actions d'aide mise en place*

Des stages de réussite ont été proposés à 3 élèves en avril sans avoir de réponse positive. Deux nouvelles sessions seront mises en place en juillet et août et seront ouvertes à tous les CE2/CM1/CM2

### b) *Liaison GS/CP & CM2/6ème*

Le RPI est à cheval sur deux collèges de secteur. Cela rend compliqué les visites de collège. Un groupe de CM2 (8 élèves) a visité le collège de Saint-Ciers-sur-Gironde le 23 mai 2019. Un autre groupe de CM2 (4 élèves) visitera le collège de Blaye le lundi 24 juin. Les autres CM2 seront scolarisés en école privée.

Les futurs GS seront accueillis la semaine du 24 juin à l'école d'Eyrans. Cela leur permettra de découvrir la classe de GS/CP, et reconstituer le groupe de GS pour envisager de futurs projets.

## II) Projet et vie de l'école

### a) *Bilan des actions du projet d'école*

Les 4 classes ont participé au projet école et cinéma.

- La classe de Mazion a pu visionner 4 courts métrages réunis autour du titre duos de choc. C'est l'occasion de découvrir l'univers de Charlie Chaplin mais aussi de découvrir l'adaptation du livre « la promesse » réunissant une chenille et un têtard.
- Les cycle 2 ont pu assister au visionnage du film Bovines. Le choix a surpris tant les élèves que le corps enseignant.
- Les élèves du C3 ont visionné « Wadjda », 1<sup>er</sup> film d'une réalisatrice d'Arabie Saoudite et ont peu accroché. Il s'agissait d'aborder la relation fille/garçon et de découvrir une culture différente.

Pour la ronde des arts, nous réserverons un emplacement lors de la kermesse. Elle fera l'objet d'un stand avec des jeux de recherche.

### Projets Mazion

Pour donner suite à un des courts métrages visionnés, la classe a démarré un travail sur le cycle de vie des animaux, croissance, développement et mode de reproduction en particulier pour la grenouille et le papillon. Nous démarrons l'élevage du papillon après avoir reçu ce week end les chenilles.

### Projets GS/CP

Rallye maths : nous avons terminé notre participation à ce dispositif en réalisant la quatrième et dernière manche. Dans l'ensemble le bilan de ce projet qui s'est déroulé sur toute l'année est très positif, les élèves ont bien adhéré et se sont impliqués. Chez les élèves de CP, il a permis une amélioration des compétences en résolution de problème dans le domaine mathématique et également la notion de travail en équipe. Les élèves de GS ont moins perçu l'utilité d'apprendre à résoudre des problèmes mais ce sont quand même prêtés aux différents défis avec plaisir.

- Dans cette dernière période l'EPS a une place importante : tout d'abord avec un cycle danse qui se conclura avec la représentation de la kermesse, de nombreux créneaux horaires sont donc consacrés à la mise en place et aux répétitions des 2 danses ; ensuite avec un cycle course d'orientation qui est couplé avec les apprentissages de repérage dans l'espace en découverte du monde : les élèves vont travailler sur la notion de plan et apprendre à se repérer sur une carte et dans l'espace de l'école grâce à une course d'orientation sous forme de chasse au trésor. C'est également en lien avec les voyages de Mr Loup qui vont nous faire découvrir les différentes représentations du monde avec le globe et le planisphère.

- Un projet littérature avec la création d'une histoire à partir d'un album sans texte : suite au travail réalisé avec les CP sur un documentaire sur les araignées, toute la classe va participer à la création de cette histoire à partir de l'album muet « Araignée sur un fil ». Le but est de travailler le langage et la production d'écrit pour aboutir à un album complété. Si le temps le permet, une mise en voie de l'album avec enregistrement des élèves sera réalisée.

### Projets CE1 CE2

Nous avons eu un élevage de papillons dans les classes de CE1-CE2 et CM1-CM2. Les CE1-CE2 ont eu la chance d'assister à de nombreuses éclosions. Mais les papillons des CM1-CM2 sont sortis de leurs chrysalides pendant le weekend de l'ascension. L'élevage a été l'occasion pour les 2 classes d'étudier le cycle de vie du papillon.

### Projets CM1/CM2

Fin mars, la classe a bénéficié d'une intervention sécurité routière, avec un jeu de questions et le passage d'un « permis ».

De plus le major de la gendarmerie de St Ciers est venu proposer un permis Internet aux élèves de CM2 : il s'agit de sensibiliser aux différents risques d'Internet et informer les enfants des différents soutiens qu'ils peuvent trouver.

- *Sortie de fin d'année :*

Les PS—MS-GS seront en sortie rencontre sportive le jeudi 6 juin à Cars. 110 enfants seront réunis autour de jeux d'orientation et participeront également à une chasse au trésor. Notre sortie de fin d'année aura lieu au musée de la douane le jeudi 20 juin. Les élèves prendront ensuite le tram pour rejoindre le jardin public. Les entrées au musée et le tram sont financés par l'APE que nous remercions.

Les CE/CM partent le vendredi 7 juin à Cap Sciences et au Palais Galien. Ils iront également à la villa gallo-romaine de Plassac 27&28 juin.

### III) Fonctionnement de l'école

#### a) Bilan des exercices de sécurité

Deux exercices incendie et deux exercices PPMS ont été réalisés dans les deux écoles. Les élèves sont réactifs aux signaux et adoptent le comportement nécessaire pour le confinement ou l'évacuation en toute sécurité. Reste le problème des signaux d'alerte. Il s'agit surtout du PPMS intrusion qui pose problème.

b) Bilan financier de la coopérative

MAZION

Principales recettes	Principales dépenses
Tombola : 310	Ateliers pâtisserie : 18.13 Elevage papillon : 21.95 Lot tombola : 139.73 Matériel éducatif : 34.15 Tenue kermesse : 12.73
Recette à prévoir : kermesse	

Somme restante : 561.74

EYRANS

Il y a une coopérative commune et 3 caisses de classes avec une même somme attribuée en début d'année à chacune des classes.

Au 2ème conseil d'école, le solde de la caisse commune était de 1493,71 euros

Voici les dépenses pour la caisse commune.

Dépenses
Gouter et matériel 100 <sup>e</sup> jour : 41,13
Lots kermesse et tombola : 610,13
Ecole et cinéma 2 : 153,60
Ecole et cinéma 3 : 168
<b>Total : 972,86</b>

Le solde est donc de 520,85 euros.

Pour les caisses de classes, les soldes en début d'année étaient les suivants

GS-CP	CE1-CE2	CM1-CM2
308 euros	279,52 euros	354,78 euros

#### IV) Organisation de la rentrée 2019

La répartition des classes ne devrait pas changer. L'école de Mazion aura toujours une classe de PS-MS-GS et l'école d'Eyrans aura trois classes : GS-CP, CE1-CE2 et CM1-CM2.

##### Les effectifs actuels seraient

- 8 PS 8 MS 6 GS : 22 élèves
- 6GS 16 CP : 22 élèves
- 12 CE1 11 CE2 : 23 élèves
- 9CM1 12CM2 :21 élèves

La répartition des GS sera donnée la semaine du 24 juin. L'équipe pédagogique prendra pour critère les besoins des élèves mais aussi la séparation des fratries.

#### V) Préparation de la kermesse

La kermesse aura lieu le samedi 15 juin de 15h jusqu'à 18h. De 15h à 16h les élèves réaliseront un spectacle sur le thème des musiques de films, il y aura ensuite le tirage de la tombola, puis des stands de jeux tenus par l'équipe enseignante et les parents. Les enfants auront deux tickets gratuits pour participer aux jeux, puis les parents pourront acheter d'autres tickets pour permettre aux enfants de gagner des lots. En parallèle, une buvette sera mise en place. Une réunion d'organisation de la kermesse a eu lieu jeudi 23 mai, nous avons une dizaine de parents.

Nous avons toujours besoin de parents volontaires pour nous aider à mettre en place les stands, les tenir et ranger à la fin de la kermesse.

Le comité des fêtes d'Eyrans organise le même jour une manifestation pour les enfants à la place du Pontet : structure gonflable, pique-nique, feu d'artifice.

#### VI) Questions diverses

**Transport scolaire** : suite à la reprise de la gestion des transports scolaires par le conseil régional, le transport scolaire sera facturé 30 euros (les 2 communes prennent en charge les différents couts). Les familles sont invitées à faire les inscriptions en ligne avant le 20 juillet.

L'école est-elle confrontée au harcèlement ?

Comme dans toutes les écoles, les équipes font face à des disputes entre élèves mais réglées sur le moment. Les équipes sont sensibilisées, formées et gèrent au quotidien.

*Fin du conseil d'école : 18h45*

---

Mme Bertineau, présidente du conseil	Mme Laurent secrétaire de séance	Mme Leblanc : secrétaire des parents élus.
		